

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1. Kesimpulan

Strategi komunikasi interpersonal berperan untuk memudahkan pendongeng Rumah Dongeng Mentari dalam menyampaikan pesan kepada anak. Strategi komunikasi interpersonal yang diterapkan oleh pendongeng Rumah Dongeng Mentari meliputi kegiatan analisis audiens dan kebutuhan pendongeng, perencanaan pesan, metode, dan pemilihan media. Strategi komunikasi yang digunakan pendongeng di Rumah Dongeng Mentari mencakup strategi komunikasi verbal dan non verbal. Strategi komunikasi verbal berupa pemilihan kata, bahasa, dan interaksi. Strategi komunikasi non verbal berupa penggunaan teknik intonasi, perulangan, penekanan, ekspresi, dan gerakan. Komunikasi non verbal tersebut digunakan untuk memperjelas penyampaian cerita secara verbal.

Faktor pendukung dalam penerapan strategi komunikasi pendongeng Rumah Dongeng Mentari yaitu kesiapan dan pengetahuan pendongeng, penggunaan alat bantu seperti alat musik dan boneka, kondisi dan kesiapan anak, serta pengaturan tempat, lokasi, dan kebutuhan dalam mendongeng. Hambatan yang terjadi dalam penerapan strategi komunikasi lebih banyak ditemukan dari faktor eksternal seperti fasilitas yang kurang memadai serta kurangnya koordinasi dengan penyelenggara kegiatan.

Dalam merancang strategi komunikasi interpersonal dibutuhkan pendekatan secara intens, yaitu dengan menggunakan teori interaksi simbolik dan teori perencanaan pesan (*theory of planning*). Konsep teori yang digunakan oleh pendongeng di Rumah Dongeng Mentari yaitu proses perencanaan pesan yang disampaikan melalui dongeng dan perubahan konsep diri yang terjadi pada pendongeng dan anak melalui interaksi dalam dongeng. Teori ini dapat menjadi acuan para pendongeng dalam merancang strategi komunikasi interpersonal yang dibutuhkan dalam mendongeng.

## 5.2. Saran

Dalam uraian kesimpulan diatas peneliti memberikan saran-saran yang diharapkan dapat membantu komunitas Rumah Dongeng Mentari di Yogyakarta untuk menerapkan strategi komunikasi pendongeng dalam kegiatan mendongeng pada anak. Berikut saran-saran yang peneliti berikan :

1. Pendongeng di komunitas Rumah Dongeng Mentari harus meningkatkan kualitas interaksi dengan anak untuk membentuk strategi komunikasi yang lebih baik, pendongeng sebaiknya melakukan pengamatan lebih terhadap anak dan mempelajari referensi-referensi selain ilmu komunikasi, seperti psikologi dan pendidikan anak usia dini, ataupun referensi lain terkait kegiatan mendongeng. Rumah Dongeng Mentari diharapkan terus meningkatkan kualitas para pendongeng melalui kegiatan diskusi, pelatihan mendongeng secara rutin, dan ajakan bagi para pendongeng untuk terus belajar secara mandiri.
2. Penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi bagi penelitian-penelitian yang akan datang dalam konteks permasalahan yang berkaitan dengan bidang ilmu komunikasi, khususnya yang mengkaji tentang strategi komunikasi, teori perencanaan pesan dan teori interaksi simbolik. Dan penelitian ini diharapkan dapat menjadi sumber pembelajaran pada materi strategi komunikasi khususnya pada guru atau pendongeng dalam sebuah kegiatan belajar-mengajar ataupun kegiatan mendongeng.